

Jahresbericht 2021 des Basler Spendenparlaments

Rückblick 2021

Den letztjährigen Jahresbericht hatten wir genutzt, um für das Jahr 2021 Wünsche zu formulieren – Zeit, um Bilanz zu ziehen:

Erfreulicherweise liessen sich trotz eines schwierigen und für alle anstrengenden Pandemiejahres einige unserer Wünsche in die Tat umsetzen. So konnten wir unser Netzwerk pflegen und trotz widriger Umstände aufleben lassen, indem wir im Juni eine anregende und diskussionsreiche **Mitgliederversammlung** durchführen konnten. Dabei gab es spannende Diskussionen und gute Vorschläge unserer Mitglieder zur Sichtbarkeit des Basler Spendenparlaments und ein gemütliches gemeinsames Abendessen mit geringem Ansteckungsrisiko auf einer grossen Restaurant-Terrasse. Es war spürbar, dass alle den Austausch und das unbeschwerte Zusammensein sehr genossen haben. Nicht erfüllt hat sich unser Wunsch bezüglich Mitgliederausflug zu einem ehemaligen Projekt, dafür war uns die Situation zu unsicher und die Planungssicherheit fehlte.

Auch das Rahmenprogramm unserer diesjährigen **Spendenparlamentssitzung** fiel aufgrund eines krankheitsbedingten Ausfalls leider sehr kurzfristig ins Wasser. Dennoch blicken wir auf einen sehr inspirierenden Abend zurück. Dank der Zertifikatspflicht war es uns möglich, die Masken abzulegen und uns frei zu bewegen. Vielleicht lag es an dieser «Freiheit», vielleicht auch an den motivierten Projektpräsentationen, den teilweise kontroversen und damit besonders spannenden Abstimmungen oder den zahlreichen Mitgliedern, die den Weg in die Markthalle gefunden haben – auf jeden Fall entstanden viele gute Diskussionen und die Projekte hatten Gelegenheit, Einblick in Ihre Arbeit zu geben und auf die vielen spannenden Fragen zu antworten. Carton du Coeur hat uns dieses Jahr mit feinen Brötchen und einem frischen Fruchtsalat versorgt. Einmal mehr wurde es 22 Uhr, bis sich die letzten Besucher verabschiedeten – für uns ein Zeichen, dass sich unsere Mitglieder wohl fühlten.

Insgesamt konnten im Jahr 2021 CHF 14'140 gesprochen werden:

- Leihlager – CHF 5'000
- Demokratiebausteine (Demokrative) – CHF 4'140
- Mein Ohr für dich – CHF 5'000

Drei weitere eingereichte Projekte entsprachen nicht den Kriterien des Basler Spendenparlaments und wurden für die Spendenparlamentssitzung nicht berücksichtigt. Eindrücke des Abends findet ihr auf unserer Website: www.basler-spendenparlament.ch

Im Jahr 2021 konnten wir **4 Neueintritte** verzeichnen. Liebe Neumitglieder: Wir freuen uns sehr, euch dabei zu haben und möchten euch an dieser Stelle nochmals herzlich begrüssen! Dem gegenüber standen **7 Austritte/Ausschlüsse**. Dabei handelte es sich hauptsächlich um Personen, welche den Mitgliederbeitrag trotz mehrmaliger Aufforderung nicht bezahlt haben und auch nicht mit uns in Kontakt getreten sind. Per

31. Dezember 2021 hatte das Basler Spendenparlament somit **34 Mitglieder (2020: 37)**.

Ausblick 2022

Die Zeichen stehen auf wiedergewonnener Normalität. Es sieht danach aus, als würde uns ein Vereinsjahr ohne grössere Einschränkungen bevorstehen. Entsprechend wurden schon erste Fixpunkte geplant: Am 23. April 2022 werden wir uns zur **Mitgliederversammlung** treffen, verbunden mit einem **Ausflug** zu einem unserer letztjährigen Projekte. Anlässlich der Mitgliederversammlung wird sich (sofern die Mitglieder unserem Vorschlag zustimmen) zudem der Vorstand um eine Person vergrössern – **Dominique Voegele** unterstützt uns bereits seit Anfang Jahr tatkräftig. Im Herbst steht dann erneut unsere Spendenparlamentssitzung an. Die bereits eingereichten Projekte tönen spannend und wir sind gespannt auf die Begutachtung durch unsere Prüfungskommission.

Ein wichtiges Thema wird auch im kommenden Jahr die Sichtbarkeit des Basler Spendenparlaments sein. Um auch längerfristig bestehen zu können, werden wir **weitere Mitglieder finden** müssen – eine Aufgabe, die sich als nicht ganz einfach erweist. Wir sind aber frohen Mutes und haben bereits wieder zahlreiche Ideen, nicht zuletzt auch von unseren aktiven und mitdenkenden Mitgliedern. So hatten Wir für 2022 unter anderem einige Social-Media-Aktionen geplant, sind nun aber nach einer unvorhergesehenen Absage für die Vorstandsmitarbeit auf der erneuten Suche nach einer passenden Person für diesen wichtigen Aufgabenbereich.

Da sich bisher gezeigt hat, dass sich neue Mitglieder vor allem durch direkte Ansprache und Probeabstimmungen gewinnen lassen, möchten wir euch wiederum bitten, das Basler Spendenparlament in eurem **Umkreis** bekannter zu machen und eure Freunde zu motivieren, an einer Spendenparlamentssitzung teilzunehmen. Wer einmal am Basler Spendenparlament dabei war, ist meist überzeugt von unserem besonderen Konzept. Wir freuen uns, auch im Jahr 2022 wieder viele Neugierige an unserem Anlass begrüßen zu dürfen.

Wir möchten allen Mitgliedern, Freiwilligen, Spendern und Interessierten herzlich dafür **danken**, dass ihr das Basler Spendenparlament unterstützt und uns die Treue hält. Ein spezielles Dankeschön geht auch in diesem Jahr an Claudio Paulin für seine sorgfältige Revisionsarbeit sowie an Annette Vaudaux, Susanne Zeugin und Isi Fink von Heeren für ihren wertvollen Einsatz bei der Projektprüfung.

Wir freuen uns auf ein spannendes, lebendiges Jahr 2022 mit vielen neuen Mitgliedern!

Basel, im März 2022

Christina Klausener, Lea Véron, Julia Schwab, Amaro Barreal, Jonas Zurflüh
(Vorstand des Basler Spendenparlaments 2021)

Übersicht Finanzen 2021

Ausgaben:

Position	Betrag in CHF
Durchführung Parlamentssitzung (Miete Markthalle inkl. Werbemassnahmen, Apéro)	1'450.00
Marketing	100.00
Homepage (Hosting)	223.80
Bankspesen	95.95
Auszahlung Projekte	14'140.00
Total	16'009.75

Einnahmen:

Position	Betrag in CHF
Mitgliederbeiträge	2'420.00
Spenden Mitglieder	9'630.00
Freie Spenden	1'120.00
Probeabstimmungskarten	60.00
Total	13'230.-

Kontostand per 31.12.2021

Konto	Betrag in CHF
Administration/Verein	4'302.79
Spendentopf	17'581.39
Total	21'884.18